

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, etc.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

¿Qué pasa?

Esto nos hemos preguntado al leer parte de la prensa de la corte. ¿Qué pasa, qué sucede?

Un telegrama del sábado nos decía veladamente que algo debía de intentarse contra las nuevas Cortes, cuando se buscaban ante cedentes de Cortes disueltas antes de abrirlas.

De Síntomas de demencia califica El Globo de Madrid, lo que se registra. Y ¿qué se registra? Cedamos la palabra al colega, y si es conforme á la realidad lo que expone, y lo que también dice un periódico radical, confesemos que amenazan á la Patria críticas circunstanciales, por lo que es de desear al Gobierno una completa serenidad de espíritu para atravesar ese piélago pasional, conservando incólumes los derechos de ciudadanía.

Dice así El Globo:

«Nos sentimos rodeados de una atmósfera extraña, de un ambiente de agresividad, de impaciencia, de deseos mal contenidos, de propósitos inconcretos. Todos hablan y nadie se encuentra. En dos días han sucedido cosas estupendas, extraordinarias: se habla de reuniones de generales, de visitas á elevados personajes, de acuerdos gravísimos tomados no sabemos por quién, con qué autoridad y para qué objeto. Se ha pronunciado la palabra dictadura, se comenta misteriosamente en los círculos políticos la posible disolución de unas Cortes, no nacidas aún; los partidos gubernamentales rompen sus habituales relaciones de armonía por motivos no determinados con entera claridad, pues es incuestionable que por unas actas de senadores no hubiera tomado el partido liberal un acuerdo revolucionario; el partido republicano se ha dividido ruidosamente, por una cuestión de personas. Entretanto los fabricantes de conflictos aprovechan la ocasión para empujarlo todo, para acercar la mecha al polvorín, pronto á estallar.»

«Lo sorprendente, lo inexplicable es que semejante movimiento se produzca á raíz y con motivo de un hecho que debería llenar de regocijo á los corazones amantes de la Patria, en el precioso instante en que una región entera rompe la tradición nefasta del encasillado y se libra con el caciquismo. Y la gran contradicción es ésta: hemos pasado medio siglo abominando del caciquismo y proclamando como única medida para la salvación de la Patria, la destrucción de los torpes amaños con que el centralismo más desenfundado sometía á su antojo las provincias, mandándonos elegir diputados á insignificantes anónimos, á cambio de la limosna de una especie de libramiento contra el Presupuesto, ó de una patente de corso para los caciques secundarios.»

Pues bien, cuando se ha acabado en una parte de España con el vergonzoso día de ayer, base de la política tradicional, vienen los mismos que llenaron el aire con sus quejas, y en pocos días revolucionan el mundo político de Madrid, soliviantan los ánimos, desequilibran los cerebros más serenos, claman que todo está perdido, que la Patria se hunde, que está en peligro el régimen, sin reparar que son ellos los que lo pierden. Los protestantes de ayer querían ser los caciques de hoy, querían suplantar á los viejos en los cargos y prebendas, pero no en las ideas y procedimientos; y cuando se han cerciorado de que el pueblo vela, cubren su desnudez y sus egoísmos con la enseña sagrada de la Patria, para hacerse respetar del país que les conoce demasiado.»

Y en un periódico radical de Madrid aparecen las siguientes líneas:

«La Prensa, los políticos y los militares, conceden excepcional importancia al té con el cual fueron obsequiados ayer por un compañero suyo, prestigiosos generales de nuestro Ejército.»

El anfitrión había estado á cumplimentar al Rey, poco después de haberse celebrado el Consejo de ministros en Palacio.

Dicho general sostuvo interesante conversación con don Alfonso.

Esta debió ser de gran importancia, por cuanto el general á que aludimos envió invitaciones á sus compañeros de graduación, y éstos acudieron al convite.

Dícese que entre los reunidos se habló extensamente de la cuestión política, comparando el estado de demoralización existente entre los partidos turnantes y de la conveniencia de acabar de una vez, llegando, si es preciso, hasta la adopción de extremos radicalísimos.

Alguien expuso la conveniencia de celebrar nuevas reuniones, con el fin de evitar imprevisiones que malogren el PLAN. Este acuerdo fue adoptado por unanimidad.

Por último, se afirma en algunos círculos que la resolución que se adopte

será puesta en conocimiento del Rey, y después se dará cuenta de ella al Gobierno.

Insistimos en que estos rumores se extienden más cada vez. La gravedad de estas líneas es harto manifiesta.

INFORMACIONES PARA LA ALMUDAINA

Al rededor de la Política

3 Mayo

Materia de entretenimiento, «hermenéutica de misteriosas intenciones» resulta el pleito de las Senadoras liberales que por iniciativa del «ilustre canoista» arrastró á la abstención al partido liberal.

Recordando sin duda el inútil vocerío, la infernal gritería con que los moros anunciaban el combate, califica «La Epoca» de anoche de «sigarada» el acuerdo de los liberales, que sirvió ayer para nutrir las conversaciones políticas, como si otros temas de más enjundia no reclamaran imperiosamente la atención de los profesionales.

¿Qué causas, qué poderosos motivos empujaron á don Segismundo Moret á la abstención de las huestes liberales?

Aunque «El Imparcial» intenta retrotraer el litigio á la política electoral de Maura, á la suspensión de Alcaldes y Ayuntamientos, lo hace con escasa fortuna, por imponerse los hechos que señalan la derivación liberal de la entrevista de Moret y Maura, publicada en todas las informaciones políticas, entrevista en la que no se llegó á un acuerdo entre el jefe del Gobierno y el de la oposición de S. M., acuerdo que Cánovas del Castillo llamó constitución interna.

A la abstención van los liberales por no darles el Gobierno los puestos que pretenden en la alta Cámara.

Fuera el llamado tinglado electoral la manzana de la discordia, y á la abstención habrían ido antes del 21 de Abril.

Corren malos vientos para la política «por tablas» que tuvo su auge durante la Regencia de doña María Cristina y el breve reinado de don Alfonso XII.

Las elecciones de Senadores no se perderán ni ganarán el próximo 5 de Mayo. Se ganaron ó se perdieron al luchar para la renovación de la mitad de los Ayuntamientos y Diputaciones Provinciales. Estas y aquellos son por designios constitucionales con los mayores contribuyentes las Juntas generales que se constituirán y que escrutarán los votos y proclamarán los candidatos.

Para cuando llegue la lucha Provincial y Municipal, con arreglo á las nuevas orientaciones de la reforma de la administración local, habrá llegado para los liberales la ocasión propicia de luchar movilizándolo para sus ideales el cuerpo electoral y copiando el ejemplo del catalanismo: hacer opinión como éste hizo al desbordarse de los censúlos literarios incapaces para contenerlo, al campo de la política, inundándolo para fecundizarlo.

Los tíquis miquis de un pacto no pueden llevar á la abstención, que sólo puede prosperar y perdurar, cuando se nutre en la savia de un ideal.

La abstención de los liberales por un regateo de actas trae á colación aquella frase lapidaria de Joaquín Costa de que en España «a libertad se ha hecho papel, pero no se ha hecho carne».

A la política se va para algo más permanente que para conquistar La Gaceta.

Andrés CORZUBLO.

De la semana

El gesto de Moret.—El espectáculo que acaba de ofrecer al país el partido liberal bajo la jefatura y dirección del señor Moret, sería siempre deplorable, pero en las actuales circunstancias resulta, más que deplorable, inverosímil. Al problema planteado por la Solidaridad sobre la nacionalización del sufragio, se opone una confesión desdichada, solemne, inequívoca: la de que en efecto, nuestras elecciones, nuestro régimen representativo y nuestro sistema de partidos históricos constituye una farsa. Claro está que no se le ha dicho al país nada que no supiera: únicamente se le ha añadido ahora una confesión resonante que linda con el escándalo público. El señor Moret ha dejado caer el antifaz, se ha despojado de toda cautela, ha roto con estrépito la

vieja simulación y ha acabado por decir á España:

«Este es el método real de tus partidos de gobierno; este es el caso que se hace de tu opinión; este el sentido democrático de tus izquierdas. Así gobernamos y así eres gobernada hace veinte años. El parlamento es obra ministerial; la oposición, juego convenido de antemano á espaldas de la realidad; la soberanía de las Cámaras una usurpación sin más título de legitimidad que el silencio y la paciencia con que la soportas.» Al plantear el señor Moret cerca del actual gobierno las pretensiones de su partido por lo que respecta á la elección de senadores, ha dejado al descubierto, con franca imprudencia, lo que más les convenía ahora á los oligarcas desvanecer, ocultar y aun extirpar de raíz. Al pedir al señor Maura esos treinta y cinco ó cuarenta puestos en el Senado de que nos habla la información política, ha otorgado y confesado el señor Moret á la faz de la nación: 1.º Que no existe partido liberal con base y arrigo de espíritu público capaz de aportar su representación á las Cortes; 2.º Que toda la máquina representativa ha descansado hasta ahora sobre una ficción desdichadísima; y 3.º Que hartos de hipocresía, ya no se guardan las formas ni las apariencias, y se pretende hacer el reparto del botín en medio de la calle y convocando á son de trompeta á los propios despojados para que lo presencien.

Esta denuncia, explícita y clamorosa, del poder legislativo español y de sus falsos y viciados orígenes se hace, precisamente, en el momento crítico, en un instante de prueba y en la ocasión en que atraviesa mayores peligros. La inoportunidad no puede ser más evidente. El régimen parlamentario se encuentra en la actualidad entre dos presiones: la de los que quieren invadirlo y transformarle en nombre de la pureza del sufragio y de una representación territorial efectiva, y la de los que pretenden arrinconarlo como armatoste inútil, desvinculado y lleno de bandajitas. El señor Moret, en su alta clarividencia, ha escogido este momento para dar nuevas armas á los dos bandos y para relevar de prueba, con la sinceridad de su confesión, á los acusadores de un lado y otro. No en vano se dice que es un hombre temible, como lo son las fuerzas elementales, como lo son los grandes agentes misteriosos de la vida cósmica, de los cuales no puede estarse seguro ni saber en qué instante desencadenarán su estrago.

Por todo ello merece la sonrisa irónica que le reservan algunos primates del partido conservador á las delicadas entrapelias con que contestan á sus ayes plaúderos. Así, el señor Maura ha podido deslizar una de sus más esquisitas insinuaciones al tranquilizarle por su futura actitud ante los representantes solidarios, en lo que afecta á la ley de Jurisdicciones: «el partido conservador, parece haber dicho, fiel á sus tradiciones, también esta vez respetará la obra de los liberales y las conquistas de la democracia que nos han ido trayendo.»

El 2 de Mayo.—Esta fecha ha sido ogaño como en los anteriores, objeto de su acostumbrada conmemoración. Cuantos nos sentimos aficionados al estudio de los grandes sucesos que precedieron á la guerra de Napoleón ó viñeron en España enlazados con ella hemos debido pensar en aquella etapa que amaneció gloriosa, con un desparteramiento general de las muchedumbres encerradas durante todo un siglo de absolutismo, de inacción y de silencio. Se aproxima el centenario de 1808 y de un modo casual, como un eco ó repetición inesperada, hay algo de analogía entre las dos fechas.

Entonces, cuando la monarquía absoluta llegaba á la meta del sistema centralizador y absorbente; cuando tocaban á su término las medidas encaminadas durante cien años á terraplenar el contenido nacional y á destruir toda diferencia de usos, leyes, costumbres y sistemas tributarios; cuando la suspirada uniformidad prometía poner en manos de un poder fuerte, exclusivo y supremo, una nación vigorosa, vaciada de un golpe, tallada en una sola pieza, modelo de simetría y solidez, que pudiera en adelante resistir á todos los embates, desafiar todas las resistencias y vencer todos los obstáculos; entonces esa obra maestra se quebró, por su mismo centro, en las manos de Murat. El gobierno central, los altos funcionarios, la oligarquía toda que se habían constituido en eje y sostén de la gran máquina, cedieron como dátil estanco. La corte flaqueó. Y las regiones sospechadas, el instinto popular, aquel autonomismo espontáneo que reaparece en España en todas las grandes crisis y amenazas colectivas, salvaron entonces la integridad territorial y la independencia del Estado.

«Dichoso asunto, dice un historiador, el insigne Menéndez y Pelayo, en que ningún encarcamiento puede parecer retórico! Bendicidos muros de Zaragoza y Gerona, sagrados más que los de Numancia; asperezas del Bruch, campos de Bailén, épico juramento de Langelañ y retirada de los 9.000 tan maravillosa como la que historió Jenofonte!... ¿qué edad podrá oscurecer la gloria de aquellos triunfos y de aque-

llas derrotas, si es que en las guerras nacionales puede llamarse derrota lo que es martirio, redención y apoteosis para el que sucumbe, y prenda de victoria para el que sobrevive?»

Jovellanos murió antes de que pudiera encauzar el movimiento reformador, el cual pudo optar entre el antiguo mecanismo de las Cortes de Castilla y Aragón, caídas en desuso y no convocadas por los reyes, mas no privadas de existencia legal, ó abrazar el moderno constitucionalismo á la francesa. El noble austriaco tenía ya bien marcada su preferencia en sentido de nuestra constitución interna y autóctona, sobre la base de las antiguas Cortes, para aprovecharlas y perfeccionarlas evolutivamente. El absolutismo del siglo XVIII fué una importación extranjera, galicista.

El constitucionalismo del siglo XIX ha sido igualmente galicista y extranjero. Si se reflexiona con serenidad, los dos resultan igualmente opresores. Al poder absoluto del monarca ó de sus favoritos ha sucedido el poder limitado de las oligarquías, que suplantán la voluntad nacional en la forma que se ha visto más arriba. Hace ya muchos años que un gran espíritu, un espíritu noblemente amplio y liberal, menos conocido de lo que debiera, no se cansaba de repetir que en España la tiranía es moderna y la libertad antigua. Este fecundo concepto del ilustre catedrático de Valencia, Pérez Pujol, este retorno á la tradición, que tantos execran y maldicen sin saber por qué, es liberal en infinitos aspectos, porque nuestra tradición es de libertad. Las tres formas de la tiranía moderna han sido importadas: el cesarismo por los Austrias, el absolutismo por los primeros Borbones y el jacobinismo por los teorizantes y afrancesados. Expulsamos á las huestes de Napoleón, pero ellas nos dejaron clavada en el corazón la fecha del parto: nos dejaron su espíritu autóctono, privativo y nacional de nuestra tierra. Salvamos la independencia territorial de España con el glorioso alzamiento de 1808; acaso con el alzamiento pacífico y de evolución á que asistimos, se deba salvar la independencia espiritual de todos sus pueblos, comprometida por dos siglos de extranjería.

Miguel S. OLIVERA. (De «La Vanguardia».)

lecturas y comentarios

El periódico hablado.—Huelga original.—En pro del énfato del transeunte.

El periódico hablado ha adquirido gran desarrollo en China, hecho que resulta plenamente justificado si se tiene en cuenta que el alfabeto chino consta de tal número de signos, que para leer el libro mas sencillo se hace necesario conocer, por lo menos, tres mil signos alfabéticos, cosa que, como se comprende fácilmente no está al alcance de todas las inteligencias.

En las calles de Pekin son muy frecuentes los establecimientos en los cuales está instalado un periódico hablado. Consisten los tales establecimientos en salones instalados en la planta baja de los edificios, y en los cuales un personaje se entretiene en leer constantemente los periódicos del día, agregando á cada párrafo los comentarios que le parecen mas oportunos.

Un anuncio que se fija en sitio visible de la habitación, recuerda constantemente al orador que debe abstenerse de todo ataque al Hijo del cielo y á la dinastía reinante.

En cambio estos oradores tienen amplia é ilimitada libertad para atacar a las naciones extranjeras, especialmente europeas, y a los extranjeros residentes en China.

De Nueva York dicen que se han declarado en huelga los banqueros de dicha capital, habiendo causado gran sensación la noticia, que no dá otros detalles, ni expresa cuáles han sido los motivos del suceso, tan original como inesperado.

Dos alemanes, acaban de idear un procedimiento para perfumar los gases prensados y evitar los olores desagradables que se desprenden al paso de los automóviles.

Consiste en mezclar al aceite de engrase ordinario, aceites ó sustancias que tengan un punto de ebullición inferior al de aquel, y que desprendan al arder un olor agradable que neutralice el de la anilina.

Verdaderamente, esto es interesante por el olfato de los transeuntes.

ARGOS.

PARCHES «COSMOS»

Reuma.—El eléctrico rojo. Catarro.—El eléctrico blanco. Nervios.—El parche sin pilas. Representante en Palma: Domingo Durán, Jaime II, 26 y Cestos, 18 y 20.

RECUERDOS HISTORICOS

El nacimiento

de D. Alfonso XII

El día 28 de Noviembre de 1857, á las cuatro de la tarde, notó S. M. la Reina doña Isabel II algunos síntomas precusores del alumbramiento, por lo cual fué avisado á Palacio el general Narváez, á la sazón presidente del Consejo de ministros.

A las seis de la tarde se retiró del regio alcazar el jefe del Gobierno, pues la Soberana se había tranquilizado y todo hacia creer que pasaría la noche sin novedad.

Sin embargo, dos horas más tarde, á eso de las ocho, nuevos é indudables síntomas hicieron que se circularan los avisos á las personalidades que habían de asistir á la presentación del regio vástago, las cuales acudieron presurosas al regio alcazar, reuniéndose en el salón de la Cámara.

A las diez y cuarto, la duquesa de Alba, camarera mayor, salió de la habitación contigua y anunció á Narváez que S. M. había dado á luz un Príncipe.

Un repique general de campanas y las sirvas de Artillería dieron á conocer al pueblo de Madrid el feliz alumbramiento de la Reina.

Encendiéronse los faroles rojos en el ministerio de la Gobernación, y se enarboló el pabellón nacional en el regio coliseo.

Las funciones de éste y de la Zarzuela y otros teatros se interrumpieron para tocar la Marcha Real, que el público aplaudió con entusiasmo.

Muchos edificios oficiales y particulares iluminaron sus fachadas, y por calles y cafés no cesó la animación en toda la noche.

A las tres y media de la madrugada publicó la Gaceta un extraordinario, comunicando la fausta nueva.

A la ceremonia de presentación del Príncipe asistió, presidiendo la Diputación asturiana, el marqués de Pidal, padre de don Alejandro, que asistirá á la del regio vástago que se espera, también como presidente.

En la ocasión presente sólo concurrirá, de las personas que estuvieron en la presentación de don Alfonso XII, el duque de Sexto.

Sobre la Solidaridad

Un periódico de la corte publica la siguiente correspondencia de Barcelona.

Barcelona 2.—Las noticias propaladas por parte de la Prensa, respecto á la actitud de ciertos y determinados elementos y á dilemas que se supone han de ser planteados al jefe del Gobierno, relativos á la Solidaridad Catalana, han sido causa de que se procurara hablar con una persona que, por su cargo, por las distinciones obtenidas, batiendo el cobre en Cuba y por el prestigio que su empleo, su edad y sus dotes personales le dan, merece respeto de todos.

La conversación verrá inmediatamente sobre el asunto palpitante.

—Ríase usted—me dijo—de esos noticiones que vienen por teléfono. Ríase usted del anuncio de cosas tremebundas. Ríase usted de eso de «la sombra del general Pavía» y del «crio de espuelas». O son fantasía periodística, ó es que alguien se ha querido divertir con la buena fe de algún periodista.

—No puedo negar que entre nosotros, la Solidaridad Catalana es mal vista; no puedo negarle tampoco que las exageraciones que, dígame lo que quiera, se han moderado muchísimo, nos harían en nuestros sentimientos más hondos, pero reflexionando firmemente, hemos de convenir en que la Solidaridad forman republicanos y carlistas, y no cometeremos el desacierto de calificar á éstos de separatistas.

—Si la Solidaridad se compusiera exclusivamente de catalanistas, reconoczo que la cosa sería peligrosa, pero no siendo así...

—No hay tal unanimidad, ni mucho menos, porque nadie ha propuesto nada.

Entre nosotros, como en todas las grandes agrupaciones, hay jóvenes entusiastas y hay hombres maduros y reflexivos; hay temperamentos generosamente arrebatados y los hay firmemente serenos. Lo que puedo decirle á usted es que los primeros, pasados ciertos momentos de fogosidad, que no quiero recordar, han dado siempre muestras de una corrección exquisita y de una subordinación digna del mayor elogio.

¿Cuántos conflictos se han producido, después de dichos sucesos, en Barcelona, donde tanto bul en las pasiones? Ninguno, con que ya ve usted...

—En Madrid hay alarmistas de oficio como los hay en Barcelona; oficio nada envidiable, por cierto. Sabe usted perfectamente que, á cada dos por tres, en las redacciones de los periódicos solida-

rios se reciben avisos urgentes de que tomen precauciones porque va á repetirse esto, ó lo otro, ó lo de más allá. ¿Y qué ha pasado? Nada; ni pasará nada.

—Repito que no hay nada. ¡Buena es el jefe de esta región para querer algo que no sea dentro de las leyes!

—Tengo motivos muy poderosos para creer que no ha habido en Madrid tal rumor. En Barcelona, respóndele de que no ha habido nada semejante. A raíz del 25 de Noviembre se formó una especie de Comité; pero quien pudo, lo disolvió.

—Nosotros creemos que cada ciudadano es libre de pertenecer al partido que le dé la gana, y que no somos nosotros los encargados de dar patente de legalidad á ningún partido. Preterder lo contrario es querer hacernos odiosos y contra esto precisamente debemos ponernos en guardia.

—Si un partido injuriara ó hostilizara abiertamente á España, y el Gobierno nada hiciera, entonces no me atrevo á decir lo que pasaría; pero esto no deja de ser una hipótesis, y muy remota.

—Yo, que vivo en Barcelona, soy testigo de las exageraciones censurables de cierta Prensa de Madrid, cuando trata de las cosas catalanas. Y crea usted que mis compañeros también se dan cuenta de eso.

—Puede usted decir que hay un grupito de políticos que trata de revolver las aguas para pescar en ellas. Ahí está la clave de ciertas campañas.

—Ni de altas regiones ni de bajas nos ha venido la menor indicación en ningún sentido.

—En fin, que repito que hay que desconfiar de los alarmistas de profesión y que los que residimos en Barcelona y tocamos las cosas de cerca, vemos más claro de lo que algunos creen.

Esto fué lo que me dijo mi ilustre interlocutor, y como lo creo interesante, lo reproduzco tal como lo dijo.

De Política Sobre la actitud de los liberales.

El Globo, en su artículo de entrada, que titula «Cómo desaparece un partido», dice:

«El partido liberal muere, desaparece lentamente: éste es el hecho. Dígame lo que se quiera, el acto de ayer acordando la abstención no es una prueba de energía, sino de debilidad, de impotencia, de ineptitud para luchar y vencer. Hace tiempo, mucho tiempo que nosotros, liberales de siempre, amantes de las tradiciones gloriosas del partido que consolidó en nuestra patria las prácticas de los países libres, presentáramos vagamente el fin. A fe de liberales, lamentamos la triste suerte que al partido le está reservada, si persiste en seguir la orientación que le aparta de su historia y de sus tradiciones. No puede, no debe procederse así; no es esto lo que España tiene derecho á esperar; no es así como se defienden las libertades públicas y las instituciones caras á los españoles.»

Dice El Correo:

«No es un secreto para nadie—decía un canalejista conocido—que el señor Moret ha intervenido directamente con el Gobierno en el arreglo del encasillado de diputados á Cortes por Sevilla, Valladolid y Cáceres, entre otras provincias, y ahora, porque no tienen todas las senadurías que quieren, ponen el grito en el cielo.»

«Esto—añadía—sólo es comparable con la crisis del p. político y con el afán de disolver las Cortes liberales para querer realizar unas elecciones en favor de sus amigos personales.»

Otros políticos que no suelen dejarse llevar de apasionamientos, manifestaban que cosas como estas son las que han dado origen á la Solidaridad catalana.

La campaña de la Solidaridad.

Los diputados solidarios, reunidos para tratar de la acción parlamentaria que han de desarrollar en las Cortes, han acordado:

1.º Intervenir de una manera activa y constante en todas las tareas parlamentarias, en primer lugar para desarrollar el programa común contenido en su manifiesto electoral, pero no limitándose solamente á los problemas que afectan á Cataluña, sino haciendo extensiva su acción á todas aquellas cuestiones generales relacionadas con la vida del Estado.

2.º Constituirse en Diputación catalana para todas las cuestiones que afecten á Cataluña.

3.º Reclamar la intervención y participación correspondientes en las comisiones parlamentarias.

PALMA

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Manacor, de haber puesto a disposición de la autoridad competente a siete individuos presuntos autores de haber sostenido una riña resultando tres de ellos con heridas y contusiones en distintas partes del cuerpo, producidas con instrumento contundente.

—La del puesto de Sansellas da cuenta de haber detenido a dos sujetos presuntos autores de la corta de 20 albaricoqueros de la finca *Can Sobrasada* del término de Santa Eugenia, propiedad del Juez municipal de esta villa.

—Por la de Son Seivera han sido denunciados al señor Alcalde de la misma dos sujetos por causar daños en propiedad ajena.

—Notifica la de Sineu haber puesto a disposición de la autoridad competente a un sujeto por tentativa de robo en la casa *Can Vigili*.

Según parece dicho individuo llevaba intenciones de robar cierta cantidad de dinero que la dueña tenía escondido detrás de un cuadro de la aleoba, lo cual sabía por habérselo manifestado una hija de ésta, con la que tenía relaciones.

—Participa la de Alcudia haber denunciado a la autoridad competente a un sujeto por haber cortado 184 pinos jóvenes del monte comunal de *San Martín* de aquel término municipal.

Se está preparando una novillada para el 12 ó 19, con cuatro novillos de la ganadería de Flores, los cuales serán lidiados por el diestro *Canario* y la valiente matadora *Sorinita* con sus correspondientes cuadrillas.

En uso de la facultad que concede el art. 211 de la vigente ley del Timbre, el ministro de Hacienda, según la real orden que publica la *Gaceta*, ha elevado desde 10 á 20 céntimos el impuesto que debe satisfacer cada baraja que se fabrica en el reino para su venta en el mismo, ó que se importe del extranjero cuya disposición regirá desde el día de la fecha, excepto para las barajas que se hayan entregado ya al timbrado y las que estén pendientes de despacho en las Aduanas, ó hubieran salido del puerto de origen en el extranjero con destino á España, por las cuales se aborará solo 10 céntimos.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Binisalem, el presupuesto extraordinario formado por aquel Ayuntamiento para el corriente año.

El viernes próximo á las nueve de la mañana, debe empezar ante la Comisión Mixta de Reclutamiento el juicio de exenciones de los mozos comprendidos en el sorteo del presente año.

En dicho día deberán presentarse los padres y hermanos impedidos de los que aigan impedimento físico y los cortos de talla.

Ayer por la mañana fué curada en la casa de socorro, un sujeto que presentaba ligeras rozaduras en una mano efecto de una caída desde un carro que guiaba.

En la calle de las Miñonas ocurrió ayer un fuerte altercado entre dos mujeres, las cuales se dirigieron toda clase de insultos, teniendo que intervenir un agente de la autoridad para poner fin á la contienda.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro Lírico el beneficio de la inteligente tiple cómica señorita Amalia Isaura, estrenándose la zarzuela *La edad de hierro* y el entremés de los *Quintero Amor á Ocurvas*.

La reprise de *La Taza de Te* cierra el programa de esta función.

La suelta de palomas de la *Colombiada de Cataluña* efectuada el viernes en Ciudadela, dió como la de Palma buen resultado.

A las 11:50 llegaron á Barcelona las primeras palomas.

Hemos leído en la prensa de la península que había sido contratado el vapor *Balear* para conducir la población penal de Ceuta, á España.

Ante esta noticia hemos estado á visitar al director de la *Isleta Marítima* señor Simó, quien nos desmintió rotundamente el aserto, añadiéndonos que á dicha compañía no se le había hablado siquiera de ello.

La *Aurora* de Manacor dice: «Hace ya tiempo que en uno de los números de nuestro semanario se publicó la noticia de que en esta villa se trataba de formar un nuevo partido titulado «Conservador Católico» habiendo tenido sus iniciadores varias reuniones para ponerse de acuerdo sobre las bases de un nuevo partido, pero viendo seguramente que el partido político conservador presidido por don Juan Amer correspondía á sus aspiraciones, la mayoría de aquellas entidades han ingresado en las filas de dicho partido».

En el vapor *Miramar* marcharon ayer tarde para Barcelona entre otros el diputado provincial don Jorge T. Lladico, don Manuel Baraya y señora, don Guillermo Malberry, don Nicolás Company, don Pedro Serra, don Rafael Tudera y don Antonio García.

En el mismo vapor se embarcó para Barcelona de paso para Madrid el diputado á Cortes don Alejandro Rosselló, habiendo accedido al muelle con objeto de despedirle buen número de amigos

políticos, entre los que vimos á don Bernardo Amer, don Sebastian Doméngue, don Domingo Escafi, don Gregorio Vicens y don Jaime Font y Monteros.

Se nos dice que el vaporcito «Salvador» de la Compañía Arrendataria de Tabacos, dando caza á un falucho le obligó á arrojar al agua 55 bultos de tabaco de contrabando de los cuales logró recoger 40.

El señor Juez militar nombrado al efecto cita, llama y emplaza á Bartolomé Vicens Vives y Pedro Canaves Vives, para que en el plazo de 30 días se presenten en el Cuartel del Carmen á dar sus descargos en el expediente que se le sigue por falta de incorporación á filas.

El señor Presidente de esta Audiencia ha nombrado á don José Siquier y Verd, para el cargo de Fiscal Municipal supiente durante el tiempo que resta del actual bienio.

Igualmente han sido nombrados para el cargo de Abogados Fiscales sustitutos de esta Audiencia, don Jaime Muntaner y don Pedro Alomar y Bosch.

Ayer, las fuerzas de carabineros francas de servicio empezaron las prácticas de tiro al blanco en las inmediaciones de la «Torre d'en Pau».

Continuarán dichas prácticas los días de hoy y mañana.

El señor Juez de instrucción del partido de Mahón, cita, llama y emplaza á José Ribas Ribas, para que el día 21 del actual se presente en dicho Juzgado á declarar en el juicio oral de la causa seguida contra Francisco Carreras, acusado del delito de lesiones.

El señor Delegado de Hacienda ha publicado una circular encargando á los Ayuntamientos que procedan á formar y actualizar sus respectivos registros fiscales de la propiedad urbana.

Son esperados de un momento á otro en Mahón los buques de guerra españoles *Carlos V*, *Extremadura* y *Princesa de Asturias*.

Se halla allí el crucero inglés *Friesland*, desde el viernes.

Dice «La Aurora» de Manacor: «Se nos dice que en una casa de campo de «Bendris» estaba durmiendo en la cuna un niño de pocos meses que su desconsolada madre había dejado en aquel momento para atender á los quehaceres de casa, y que entrando una marrana en la casa, se acercó á la cuna y se comió el niño, no quedando más que los despojos de la criatura, víctima de aquella horripilante escena.»

¿Solidaridad Balear?

Nuestro estimado colega *La Última Hora* anunció el sábado un concurso sobre el grado de conveniencia de la constitución de la *Solidaridad Balear* tomando pie para ello de una pretendida conferencia que se decía celebrada entre el Vicario general don Antonio M. Alcover y don Francisco Villalonga.

Ayer tarde recibimos de este último la siguiente carta:

Señor Director de LA ALMODUINA.

Muy distinguido señor: Algunos periódicos de esta localidad dan como cierta la noticia de que yo había celebrado una conferencia con el señor Alcover, Vicario General de esta diócesis, para tratar de formar la *Solidaridad Mallorquina*.

Interésame hacer constar que la noticia no es exacta: que hacía bastante tiempo que yo no había tenido el gusto de ver á tan ilustrado amigo, si bien en vista de lo dicho por los periódicos aludidos hoy he ido á visitarle para cambiar impresiones, y averiguar si él sabía la causa á que obedecían los mencionados sueltos.

No tengo por qué disimular que hoy sí, he aprovechado la ocasión para decir á Mossén Alcover el grandísimo anhelo que sentimos los entusiastas de la constitución de la *Solidaridad* en las Baleares; ofreciéndole incondicionalmente el apoyo y adhesión de mi humilde persona.

Con este motivo me repito de usted afm.º y s. s. q. b. s. m.

Francisco Villalonga.
Palma 6 Mayo 1907.

Más tarde tuvimos ocasión de hablar con el señor Villalonga, quien nos añadió que para él no era cosa nueva la *Solidaridad Catalana*, pues á ella pertenece el partido republicano de esta ciudad y que mañana formaría en la *Solidaridad Balear* pues considera necesario que en cada región se forme una fuerza para hacer efectiva la soberanía popular y luchar á favor de los derechos de las regiones.

Anoche también hablamos con el señor Alcover, quien nos manifestó que había remitido la siguiente carta á *La Última Hora*, que anoche la publicó.

«Palma 6 Mayo, 1907.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida.

En este momento, las 12:55, me entero con sorpresa de que en el número de *La Última Hora*, correspondiente al sábado último, se afirma que yo celebré una conferencia con don Francisco Villalonga para plantear en esta isla el tema *Solidaridad Balear*.

Es completamente falso que yo haya celebrado ninguna conferencia con el señor Villalonga sobre tal tema. Hace más de diez meses que no he tenido el gusto de hablar ni ver siquiera á este señor.

Espero de V. que insertará esta rec-

tificación hoy mismo en el periódico de su dirección.

Su afectísimo

Antonio M. Alcover.»

Nos suplicó el señor Alcover hicéramos constar que la razón que aduce *La Última Hora* para considerar exacta la noticia de la mencionada conferencia, es bien infundada, pues como no lee el periódico *La Tarde* difícilmente podía enterarse de ello, pero que de haberlo sabido, lo hubiera rectificado.

Nos dijo también que después de haber escrito la carta á *La Última Hora* recibió ayer la visita del señor Villalonga para protestar de la falsa noticia que se había hecho circular, no quiere saber con qué fines.

Respecto á su pensamiento sobre los ofrecimientos que el señor Villalonga consigna en su carta nos añadió que no pensaba ocuparse actualmente en asuntos de esta índole.

Una desgracia en Santañá

Tres ahogados

Nos escriben de Santañá dándonos cuenta de a siguiente desgracia, ocurrida anteayer en dicha villa:

A cosa de las cinco de la tarde del día citado salieron de esta villa en dirección al camino de *La Costa* de aquel término, los esposos Antonio Vidal, y Agustina Vert y sus dos hijos Bartolomé y Catalina, criaturas de 4 años y de 16 meses respectivamente.

El objeto del paseo era para visitar al padre del primero que habita la casa denominada *Can Bennassar*, de dicho caserío la que encontraron cerrada por hallarse ausente el dueño.

En su vista y para matar el tiempo la esposa y los dos niños penetraron en un cercado vecino, en el que existía una cisterna y jugueteando junto á ella el niño mayor cayó al fondo de dicha cisterna, viéndolo la madre, dió un fuerte grito y se arrojó á la fuente para auxiliarse, pero con tan mala suerte que, llevando el niño en brazos, se cayó también al fondo de la cisterna pereciendo los tres ahogados.

El marido quiso auxiliarse también, pero fué tan grande la emoción que no pudo prestarle auxilio hasta mucho después que recobró los sentidos.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, se personó en el lugar de la ocurrencia el señor Juez municipal, el señor Alcalde y varias parejas de la benemérita, empezando el primero la instrucción de las oportunas diligencias, ordenando el levantamiento de los cadáveres, que fueron trasladados á su última morada.

La noticia causó honda sensación entre el vecindario.

Del Ejército

En la sala de Juntas del Cuartel del Carmen, mañana á las nueve y media, se verá y fallará en consejo de guerra ordinario la causa instruida contra María Martorell Bernat, por el delito de insulto á fuerza armada, constituyéndose el consejo con el siguiente personal.

Presidente, el coronel de Ingenieros don Ramon Taix Fabregas; vocales, los capitanes don Francisco Ribot Pellicer, don Emilio Feliu Arbana, don Baldomero de la Portilla Martí, don Ricardo Echevarria Ochoa, don Mariano Jacotot Roca y don Francisco Antem Marcó; suplentes, don Miguel Leon Garabito y don Juan Aleñar Ginart.

—En la Comandancia de Artillería mañana á las nueve y media se verá y fallará en consejo de guerra ordinario la causa instruida contra el artillero José Perelló Frontera por el delito de deserción.

Presidirá el consejo don José Feliu Ferrá actuando de vocales, los capitanes don Antonio Ferrer Ribera, don Gonzalo de Ecija, Gonzalez, don Juan Ros Balle, don Diego Pasaual Bauza, don Juan Roca Rayó y don Federico Muñoz Gui; suplentes, don Ediberto Esteban Garscoche y don Juan Coll Fuster.

El robo de Santa Catalina

Descubrimiento de los autores

Un importante servicio ha prestado la policía, cuyo atestado terminó en la madrugada de ayer: el descubrimiento de los autores del robo de dinero y alhajas cometido en el arrabal de Santa Catalina, de que dimos cuenta oportunamente.

Las averiguaciones de los Inspectores señores Aparici y Perez y del cabo de policía señor Comas, dieron por resultado la detención de dos jóvenes ya curtidos en el oficio, que convictos y confesos de dicho robo ingresaron en la cárcel á disposición del señor Juez.

Uno de ellos se llama Miguel Catalá (a) *Porcella*, de 21 años de edad, natural de Palma y el otro, Ramón Torres Mari (a) *Riper*, sobre el cual pesa ya tres condenas por robo y otra causa pendiente por el mismo delito. El sábado había llegado del penal de Alcalá de Henares, donde acababa de cumplir una de aquellas penas.

El Catalá había sido ya detenido por la guardia municipal y puesto en libertad por no poder confirmarse las sospechas de su culpabilidad.

Ya dijimos que el dueño de la tienda de cordelería de la calle de la Fábrica echó á faltar el día 2 de Mayo, cuatro láminas de 500 pesetas de la deuda interior, 200 pesetas en monedas, una cartera con 25 pesetas y varias alhajas.

Estas, que fueron halladas enteras en un sembrado de las inmediaciones

de las Enramadas, detrás de uno de los almacenes que allí existen, son las siguientes:

Un reloj de plata, 2 cadenas del mismo metal, 1 cadena de oro, 2 bolsillos de plata, 5 pendientes de oro, 4 alfileres id. 5 sortijas id., 4 botones oro para camisa, 2 aros plata, 3 sortijas plata, cadena plata con juguetes y un duro de plata antiguo.

En poder del Catalá, fueron halladas 20 pesetas procedentes del robo, habiendo declarado haber gastado el resto que hace el completo de las 200 robadas.

El Catalá niega que sustrajera las citadas láminas, que fueron halladas detrás de la puerta de la escalera de la casa robada. Lo que no se ha hallado ha sido la cartera, que el Catalá dice haber extrañado.

El Torres ha sido detenido por denuncia del Catalá. Parece, según las declaraciones de ambos que el robo fué cometido de la siguiente manera: El Torres (a) *Riper*, propuso al Catalá la comisión de un cierto robo, á lo que contestó el Catalá que tenía meditado otro que era este de la tienda de cordelería cuyo dueño, que comía en casa de los tíos de aquél, había oído decir que seía algunas alhajas y dinero. Y fueron los dos, descerrajando la puerta.

Entonces, el Catalá se fué á casa de sus tíos para entretener al dueño de la tienda que se hallaba comiendo y le dió conversación para dar tiempo al Torres á ejecutar la operación sin peligro.

El Juzgado tiene en su poder las alhajas y demás efectos ocupados. Merece elogios el acierto y rapidez con que los estados funcionarios, han llevado á cabo este importante servicio.

Notas municipales

El movimiento de fondos en la Caja Municipal durante el faido mes de Abril fué el siguiente:

Ascendieron los ingresos á 348.271'39 pesetas y los pagos á 55.187'34 quedando en existencia para el presente mes 293.084'05 pesetas.

A las doce y media de la tarde de ayer se reunió la Comisión de Gobierno y Policía acordando ordenar al contratista de la Plaza de Abastos que proceda á la limpieza y pintado de las puertas de la Casa del Repeso.

Además aprobó varias cuentas de su competencia.

En el salón de sesiones de la Casa Consistorial, se celebró ayer la subasta para contratar las obras de construcción de un trozo de alcantarilla en la calle de la Concepción, que desde el punto llamado *Font del Sepulcre* conduzca las aguas á la que pasa por la de Zagrana.

El tipo señalado era de 2.743'99 pesetas.

Se presentaron 14 postores, siendo adjudicada provisionalmente la subasta á don Pedro Francisco Ferrá y Mir por la cantidad de 2.033'52 pesetas ó sean 710'47 pesetas menos que el tipo señalado.

Para hoy á las doce y media están convocadas las Comisiones de Alumbrado y de Abastos, para resolver varios asuntos de su respectiva competencia.

La Comisión de Ensanche se reunió ayer á las doce y media aprobando varios permisos de obras y algunas cuentas de su competencia.

Las oposiciones al Cuerpo de Correos

La Gaceta del 2 publica un Real decreto cuya parte dispositiva dice así: «Artículo 1.º Para juzgar los ejercicios de oposición á ingresos en el cuerpo de correos se nombrarán por el director general de Correos y Telégrafos los tribunales que estime necesarios al efecto de que aquéllos se verifiquen en un periodo máximo de tres meses.

Cada uno de los Tribunales se compondrá de dos funcionarios del Cuerpo de Correos, de las categorías de jefes de administración, jefes de negociado ó oficiales primeros, segundos ó terceros, y de un profesor de idiomas ó de Ciencias exactas designado por el Rector de la Universidad respectiva. Ejercerá de presidente el jefe de Correos de más categoría.

Art. 2.º Los tribunales se constituirán en Madrid, Barcelona, León, Sevilla, Valencia y Zaragoza. Los opositores que deseen practicar sus ejercicios ante los tribunales que han de funcionar fuera de Madrid deberán solicitarlo del Cuerpo directivo antes del día 10 de Mayo próximo.

El sorteo para determinar el orden de llamamiento de los opositores se verificará en cada una de las ciudades capitales el día 23 de Mayo, ante el tribunal ó tribunales que hayan de juzgar el primer ejercicio.

Donde no hubiese médico del cuerpo de Correos, el administrador principal designará un facultativo de la población á ser posible titular de la Beneficencia, para el reconocimiento de los opositores y declaración sobre su aptitud física.

Art. 3.º Diariamente se citará á un número de opositores, que no exceda de 20, para actuar ante cada uno de los tribunales llamados á funcionar. Donde haya varios de estos para un mismo ejercicio se distribuirán por sorteo entre ellos, cada día, los opositores citados para actuar en él.

Los tribunales se organizarán de

Siembre V. en buena tierra

seguro que recogerá buen fruto.

Si V. quiere obtener las más recientes
Novedades en Sedas, Lanas, vestidos y blusas bordadas, fantasías blancas, etc., etc., se le impone visitar

LAS MONJAS

No piense si hallará tal ó cual artículo, **LAS MONJAS** es la casa mejor surtida de **Palma de Mallorca, en Novedades para Señora y Ropa blanca.**

El artículo negro es la especialidad de la

✦ **CASA ALABERN** ✦

25, MONJAS, 25

TODOS LOS DEFECTOS DE LA VISTA SE CORRIGEN USANDO BUENOS CRISTALES

La antigua y acreditada casa garantiza sus artículos Expone el cristal Crown-Glass y Flint-Glass, reputados los mejores para la vista.

LASSALLE

San Nicolás, 29 y 31

Gran surtido de lentes y gafas de oro.—Se hacen composuras.—Se despachan con prontitud las recetas de los señores Oculistas.—Cristales combinados.

PRECIOS REDUCIDOS.—San Nicolás, 29 y 31

Encre noire

multitable

Bouillottes aux couleurs de l'Etat

Mouton et fils

PARIS

Se halla en venta en botellas de un litro al precio de 2 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en las sucursales de Inca y Manacor.

modo que no transcurran más de quince días ni menos de cuatro entre cada dos ejercicios de un mismo opositor.

Art. 4.º El funcionario más caracterizado del cuerpo de Correos que haya formado parte de los tribunales de una población dará cuenta del resultado de los ejercicios, cuando terminen, á la Dirección general, con todos los detalles prevenidos en los artículos 413 y 414 del Reglamento de 7 de Junio de 1898. La dirección general formará con todos estos datos la propuesta y la lista á que se refieren los puntos 6.º y 7.º de la Real orden de 13 de Marzo próximo pasado.

Art. 5.º Quedan derogadas todas las disposiciones que se opongan á las establecidas en este decreto.»

Consejo de Marina

En la Comandancia de Marina se celebró ayer mañana Consejo de Marina para ver y fallar la causa instruida contra 10 tripulantes del vapor *Belleur* acusados del delito de abandono de buque mercante.

El hecho acaeció en 19 de Octubre del año 1903, cuando la huelga marítima en este puerto.

Sólo se presentaron siete acusados por encontrarse los restantes navegando.

Formaron el tribunal los siguientes señores:

Presidente, el capitán de Navío don Rodrigo García de Quesada; vocales, los tenientes de navío, don Aquiles Vial Perez Bastillo, don Juan González de Rueda Gil, don Enrique Rodríguez Fernandez Mesa y don Lorenzo Moyá Matanzas, el capitán de infantería don Miguel Riera Bennassar y el capitán de infantería de Marina don Ignacio Ferragudo; suplente el alférez de navío don Adolfo H. Sofía.

La defensa de los procesados estuvo á cargo del capitán de navío don Mariano Sbert, actuando de fiscal, el de Cartagena don José de Tapia Casanova y de asesor don Emilio Morales.

Instruyó la causa el juez instructor don Teodoro Pou.

El fallo se elevará á la aprobación de la autoridad superior.

El comercio con Marruecos

La Gaceta publica un real decreto del ministerio de Hacienda, cuya parte dispositiva es como sigue:

Artículo 1.º Los grupos de expedición comercial actuarán en la costa de Marruecos, sin perjuicio de visitar también las poblaciones del interior que estimen conveniente.

Art. 2.º Podrán optar á la subvención consignada en el presupuesto vigente los grupos de expansión comercial que organicen los centros comerciales hispano marroquíes y las Cámaras de Comercio, acompañando las entidades solicitantes el presupuesto aproximado de los gastos que ocasione la expedición, en el que se incluirá como primer ingreso la subvención del ministerio de Fomento, del 80 por 100 de su importe, y relación de los itinerarios de la misma.

Art. 3.º Los centros comerciales hispano marroquíes ó las Cámaras de Comercio que al efecto soliciten subvención, además de acompañar el presu-

puesto de gastos de la expedición, deberán comprometerse al pago de 20 por 100 de su importe.

Art. 4.º En los grupos de expansión comercial estarán representados los productores de azúcares, harina y sémolas, muselinas, sedas, paños, aceite, arroz, bujías, petróleo, café, dulces, fósforos, jabón, cueros y buechus, madera, ferretería, cristales, loza, quinacalla, objetos de plata, permuteria, papel, grasas y sebos, que son los artículos de mayor consumo en los mercados de Marruecos, sin excluir otros.

Art. 5.º En la solicitud de subvención se relacionará el número de expedicionarios que constituyan cada grupo, las representaciones y los productos que hayan de pregonar.

Art. 6.º Las expediciones durarán tres meses, y á su término los organizadores presentarán al ministerio de Fomento una Memoria de los trabajos efectuados por cada grupo en los mercados recorridos y de los artículos que en ellos pueden introducirse, anotando también cuantas observaciones y detalles estimen oportunos para poder competir con la producción extranjera.»

Carreteras de Baleares

Plan de estudios de este año

La Gaceta de Madrid del día 4 del actual, llegada ayer, publica una Real Orden del ministerio de Fomento aprobando el plan de los estudios de carreteras que pueden emprenderse durante el actual año de 1907.

En él figuran las siguientes, de Baleares:

A gaida á Santañá (Sección de Algaida á Lluchmayor.
Buñola á Inca, por Orient y L'oseta.
Ibiza á Santa Eulalia.

Ramal de tercer orden que partiendo de la de Mahón á Ciudadela, antes de llegar á Alayor enlace con el ramal construido de la carretera antigua de Mahón á Ciudadela á la propia villa de Alayor.

Empalme de la carretera nueva de Mahón á Ciudadela con la de Fornells á San Cristóbal por medio de un ramal que partiendo de los pustos más convenientes de ambas, en ace, mediante un trayecto el más breve y económico, las villas de A ayor y San Cristóbal.

PREVISION DEL TIEMPO

El astrónomo Szejlin ha hecho para los días que restan de la presente quincena los siguientes pronósticos del tiempo:

«Diferentes centros borrascosos actuarán, el miéres es 8, en el mar del Norte y en el Mediterráneo; y por lo mismo el temporal de lluvias con algunas tormentas y vientos de entre SO. y NO. seguirá con tanta ó mayor intensidad que el día anterior. Descenso considerable de temperatura.

El jueves 9, al correrse hacia Escandinavia é Italia los centros borrascosos del mar del Norte y del Mediterráneo respectivamente, se presentarán en Irlanda y en Galicia otros núcleos de fuerza que alimentarán el mal tiempo de lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde el NO. al Centro, con los mismos vientos de entre SO. y NO. La temperatura será impropia de la estación.

La depresión de Italia se hallará en el Adriático el viernes 10, y el núcleo de

fuerzas de Galicia estará entre Castilla la vieja y la bahía de Vizcaya. Continuarán registrándose lluvias y algunas tormentas, particularmente desde el Cantábrico hasta el paralelo central, con vientos del cuarto cuadrante, y temperaturas inferiores á la normal.

El sábado 11, mejorará la situación atmosférica en la Península, porque se alejará por Grecia la borrasca del Adriático; pero como todavía actuará en el Mediterráneo el núcleo de fuerzas que en los días anteriores habrá pasado por el N. de España, aún se producirá alguna lluvia ó tormenta en la mitad oriental, especialmente en el NE., con vientos del cuarto cuadrante.

De 12 al 13 dominará el buen tiempo en la Península, pues solamente se sentirá un tanto en el SO. la influencia de la depresión de Madera.

El martes 14, se aproximará á nuestro SO. la depresión de Madera, que invadirá la mitad meridional de la península, ocasionando algunas lluvias en el S. de Portugal y en Andalucía, con vientos del segundo cuadrante.

El miércoles 15, la depresión del SO. ejercerá mayor influencia en nuestra península y producirá lluvias y algunas tormentas en las mismas regiones que se han dicho en el día anterior desde donde se propagará un tanto hasta el Mediterráneo y el Centro, con vientos del primero al segundo cuadrantes.

De las islas Mahón

El Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, ha tenido á bien hacer los siguientes: Económico de la parroquia de San Juan de los Horts á favor del Rvdo. señor don Antonio Taberner, Vicario que era de la parroquia de San Bartolomé de Ferrerías.

Coadjutor interino de esta última parroquia al Rvdo. señor don Pedro Benjón, Pbro., que desempeña igual cargo en San Cristóbal.

Coadjutor de San Cristóbal al Rvdo. señor don Antonio Monjo, Pbro.

En la Delegación del Gobierno, Casas Consistoriales, en el domicilio del señor Alcalde, en la parroquia de Santa María y en el casino «La Unión» se están haciendo los preparativos para las iluminaciones que tendrán lugar en conmemoración del nacimiento del heredero del Trono.

La Dirección General de Obras Públicas, de acuerdo con lo solicitado por la Liga Marítima Española y el informe emitido por la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, ha acordado que se aumente la potencia luminosa de los faros de la isla del Aire y del cabo de Cavallería, interin se resuelva lo que proceda respecto á la construcción de un nuevo faro en cabo Favarita.

En esta población ha pasado completamente despercebido el día 1.º de mayo, no teniendo noticia de que se hayan asociado nuestros obreros á la fiesta internacional del trabajo.

Hallándose practicando ejercicios de instrucción el crucero guardacostas «Numancia» en aguas de Alcúdia, debe recalar en breve á nuestro puerto para proveerse de carbón y agua.

Sóller

Por fuerzas de carabineros fueron apresados á principios de semana en las cercanías de La Calobra 3 bultos de tabaco de contrabando.

Dichos bultos ingresaron en los almacenes de la Tabacalera de Palma.

Con la solemnidad de costumbre hoy se ha verificado en nuestra iglesia parroquial la fiesta de la Virgen de la Rosa. En el oficio mayor ha ocupado el púlpito el Rvdo. don B. Morgues, quien ha pronunciado un elocuente sermón.

Por la tarde hubo procesión, que recorrió varias calles de la población.

Numerosa concurrencia asiste todos los días á la popular devoción del mes de María que se celebra en la parroquia por la mañana y al anochecer. Igual devoción se practica en las demás iglesias de esta ciudad.

Entre despeja y nuboso puede decirse que ha estado el cielo en casi todos los días de la semana que fine hoy los vientos dominantes, en su mayoría: han sido N. E., menos ayer y hoy que ha soplado fuerte huracán de la parte S., hasta las siete de la noche que ha caído una ligera lluvia, la que ha servido para quitar el polvo de nuestras calles.

El precio de los limones y naranjas que se exportan para el mercado francés no ha experimentado variación alguna. Continúan pagándose á 8 y á 6'25 pesetas la carga respectivamente.

Procedente de Cette y Barcelona fondó el martes en nuestro puerto el vapor «Villa de Sóller» siendo portador de regular número de pasajeros y variada carga. Para los mismos puntos, se hizo de nuevo á la mar dicho vapor el miércoles á la hora de itinerario.

Los campos presentan aspecto inmejorable, sin que, hasta ahora haya sobrevenido ningún contratiempo que amenace el normal desarrollo y probable buen éxito de la futura cosecha.

Sóller 5 Mayo de 1907.

Las plantillas de Telégrafos

Por Real decreto del ministerio de la Gobernación, que publica la Gaceta del 2, se dispone:

«Artículo 1.º Con el sueldo de cada plaza de auxiliar primero que no pueda cubrirse reglamentariamente se creará una plaza de auxiliar segundo y

otra de auxiliar cuarto de la escala auxiliar, que se cubrirán con los terceros y los quintos á quienes reglamentariamente corresponda.

Art. 2.º Los sueldos de las plazas de oficial cuarto vacantes que no sean necesarios para reintegrar en esta clase á los funcionarios que con derecho lo soliciten se emplearán en crear en la escuela auxiliar plazas de auxiliar cuarto, que se cubrirán con los quintos reglamentariamente.

Art. 3.º Los créditos disponibles por sueldos de plazas vacantes de la última clase de la escala de Utram se invertirán en crear plazas de auxiliares quintos de la escala auxiliar, que serán cubiertas con los aspirantes á quienes corresponda.

Art. 4.º Las vacantes que resulten de los ascensos anteriormente expresados se cubrirán reglamentariamente dentro de la escala auxiliar.

Art. 5.º Las modificaciones de las plantillas, resultantes del cumplimiento del presente decreto, se publicarán mensualmente de Real orden, dando conocimiento á la Ordenación de Pagos de este ministerio.»

Mallorquines en la Argentina

De los últimos números de «El Mallorquín» de Buenos Aires, tomamos las siguientes noticias:

«Hemos recibido la visita del distinguido joven mallorquín don Guillermo Rubert, quien á los pocos días de su llegada á esta capital, procedente de Palma, ha obtenido una buena colocación en una importante fábrica de licorosos.

—También estuvo á visita nos nuestro respetable comprovinciano el doctor don Ignacio Bienes, cuyo señor ha ejercido su carrera en Carlos Casares durante algún tiempo, de donde acaba de llegar seguramente para establecerse en esta capital.

—Igualmente nos ha visitado nuestro buen amigo don Juan Campaner Orell, establecido en Capitan Sarmiento con un importante criadero de cerdos. Ha venido á la capital por asuntos particulares.

—Don Juan Parera y Galmés, colono en la provincia de Santa Fé, saldrá en breve para Mallorca, donde pasará unos meses y regresará acompañado de su hermano don Gabriel y de su cuñado don Antonio Florit.

—Nuestra comprovinciana la distinguida señorita Catalina Caimari, que desde hace unos meses venía sufriendo una peligrosa afección al vientre, por indicación facultativa entró en el «Sanatorio Caride» donde fué operada con extraordinario éxito por los doctores señores Caride, Arias y Martínez.

Nos consta que la señorita Caimari sigue relativamente bien y fuera de todo peligro, por lo que la felicitamos sinceramente, igualmente á su respetable familia, y hacemos votos para verla cuanto antes completamente restablecida.

—Procedente de Palma, donde ha pasado una buena temporada, ha regresado nuestro amigo el distinguido comprovinciano don Cayetano Rosich, cuyo señor viene nuevamente á este país para dedicarse al comercio mayorista, y en preferencia á la importación de artículos españoles; entre ellos, algunas especialidades de nuestra roqueta de cuyos fabricantes ha conseguido varias exclusivas representaciones.

—Nos consta que, nuestros amigos los comprovincianos don Guillermo y don Miguel Perelló, establecidos en Paso Viejo con el negocio de explotación de montes, progresan de día en día en sus empresas, por cuyo motivo nos complacemos en felicitarlos.

Al comprender que este negocio de explotación de montes es lucrativo (á no dudarlo) y que á muchos mallorquines entendidos en el ramo les convendría dedicarse á tales empresas, pensamos publicar en otro número algunos datos informativos por si algunos se determinaran á emprender este negocio en cuyo caso les explicaríamos verbalmente cuanto se relaciona con tal explotación y les guiaríamos para que pudieran inmediatamente empezar el trabajo.

Este negocio de muy poco capital es de gran porvenir para hombres entendidos y constantes al trabajo.»

Notas del Mar

A las seis y media de la tarde salió para Barcelona el vapor correo Miramar, llevando la correspondencia, carga y pasaje.

—Con cargamento de obra de barro y paja quedó despachado el bergantín goleta San José.

—Para Alcúdia lo quedó el pailebot San José, con carga general.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
 Continúan en San Miguel en honor de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición á las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
 Concluyen en San Miguel en honor de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición á las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, Mes de María, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Clara dedicadas a la Ascensión del Señor: Exposición a las siete, a las diez Misa cantada por la R. Comunidad; por la tarde los actos de coro, a las siete y cuarto el ejercicio del Mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
 A Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral ó Concepción.

Santorial
 Hoy.—San Estanislao obispo y San Augusto, martir.

Letanias.
 Mañana.—La aparición San Miguel Arcángel y San Dionisio, obispo y confesor.

Letanias.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Arte de saber vivir.—Prácticas sociales recopiladas por Carmen de Burgos Seguí (Colombine).

La distinguida redactora del Heraldo de Madrid doña Carmen de Burgos da en su última producción una muestra palpable de la flexibilidad de su talento. En bien meditados artículos, con gran sencillez y claridad, expone las principales reglas que han de observarse para vivir en la sociedad moderna.

Es un precioso libro de consulta, que deben poseer todas aquellas personas que tengan necesidad de viajar, recibir visitas, dar recepciones, etc., pues en él están previstos hasta los casos más excepcionales del difícil «Arte de saber vivir».

Esta obra, como todas las que edita la acreditada casa F. Sempere y Compañía, de Valencia, lleva en la cubierta el retrato de la autora y se vende en todas las librerías al precio de una peseta.

Telegramas

El señor Moret y el acuerdo de la abstención.
 Madrid 6 á las 11'10 11'15

El Imparcial de hoy publica las declaraciones hechas por el señor Moret á un reporter de dicho periódico, referentes al acuerdo de los liberales sobre la abstención.

Este acuerdo, ha dicho, se cumplirá absolutamente y quienes han contravenido mis ordenes quedan de hecho expulsados del partido liberal.

Examinaré, ha añadido, los casos de aquellos que dicen que les eligieron contra su voluntad y veré si su elección fué tal como ellos aseguran; de lo contrario vendrá su expulsión.

En cuanto á los otros que á pesar de retirarse de la elección fueron elegidos seguirán en el partido puesto que de ellos no depende la elección.

De todas maneras los liberales elegidos deberán renunciar sus actas.

Termina su manifestación el señor Moret diciendo: «Para el partido liberal no hubo ayer elecciones de Senadores».

La salud de los Infantes. Doña Victoria sin novedad.

Madrid 6 á las 13'30

Los infantes doña Teresa y don Fernando se hallan mejorados de su enfermedad.

Los médicos aseguran una feliz convalecencia salvo complicaciones.

S. M. la Reina doña Victoria continúa sin novedad preparándose para salir de paseo con S. M. el Rey.

Noticia desmentida

Madrid 6 á las 13'35

El señor Maura ha desmentido las noticias circuladas acerca de su propósito de proveer las senadurías vitalicias.

Ha afirmado que nada tiene acordado acerca del particular.

El señor Maura lamenta la actitud adoptada por los liberales respecto á la abstención y confía que la rectificarán.

A LOS SUSCRIPTORES

A todos los que paguen un año adelantado de suscripción á LA ALMUDA, DAINA se les regulará los dos primeros tomos de la nueva edición de RONDAYES MALLORQUINES de D. Antonio M. Alcover.

Gran almoneda de libros

(1500 volúmenes para vender) Obras antiguas y modernas

Se hará todos los días de 11 á 1 de la mañana de 5 y media á 7 y media tarde. calle de Palacio, 81, entresuelo.

Últimas noticias Telegramas

Bolsa.—Cotizaciones

Madrid 5 á las 17'00

Interior contado	82'45
Interior fin de mes	82'95
Amortizable, 5 p g	101'25
Banco de España	444'00
Compañía Tabacalera	401'25
Franco	11'15
Libras	27'98
Exterior	94'30

Rumor confirmado.—Nuevo Alcalde de Madrid.

Madrid 6 á las 15'45

Se ha confirmado el rumor que circuló hace bastante tiempo de que el señor Sanchez Toca sustituiría al señor Dato en la Alcaldía de Madrid pasadas las elecciones por tener este señor que ocupar la Presidencia del Congreso.

Hoy el señor Lacierva ha admitido la dimisión del señor Dato del cargo de Alcalde y en consecuencia ha sometido á la firma de S. M. el Rey el nombramiento del señor Sanchez Toca para la Alcaldía de Madrid.

Nuevos Canónigos.— Los Reyes de paseo.

Madrid 6 á las 15'50

Entre los Reales decretos puestos hoy á la firma de S. M. el Rey figuran varios nombramientos de Canónigos.

Los Reyes don Alfonso y doña Victoria han paseado hoy por la Casa de Campo.

Asamblea de Ayuntamientos.

Madrid 6 á las 17'15

Barcelona.—Hoy ha empezado en el salón de la Diputación Provincial la Asamblea de Ayuntamientos, que se inició en 1905 y que quedó en suspenso en virtud de las circunstancias.

Se puso á discusión el dictamen de la ponencia sobre «Estudio de unas bases para la reforma de la Administración local.»

Dicho dictamen, es un plan completo de reorganización de los actuales organismos administrativos locales, en el que se modifican las atribuciones de los Municipios y las Diputaciones provinciales.

De las 26 bases que contiene diez se refieren á la constitución, funcionamiento y atribuciones de los municipios, ocho que tratan de las Diputaciones provinciales y ocho que hacen referencia á la delimitación de las regiones y á la organización y competencia de las Diputaciones regionales.

El dictamen ha sido aprobado.

Tratado franco-japonés. Garantía mutua de las posesiones asiáticas.

Madrid 6 á las 19'50

Paris.—El diario Le Matin publica una información política en la que asegura que los Gobiernos francés y nipón trabajan para la conclusión de un tratado que garantizará recíprocamente las posesiones que ambas naciones poseen en el Sur de Asia.

Los gabinetes de Inglaterra y Rusia se hallan al tanto de dichas negociaciones, pues están interesados estos países en el asunto, como metropólisis de colonias vecinas.

Los regionalistas se extienden.—Efectos de la Solidaridad

Madrid 6 á las 17'30

Telegrafían de Valencia que los elementos valencianos que tienen asiento en corporaciones públicas trabajan para extender las ideas regionalistas.

En las sesiones de la Diputación y del Ayuntamiento se han presentado mociones en sentido descentralizador.

La proposición presentada en el Ayuntamiento iba firmada por dos carlistas y un

Últimas noticias

republicano de Rodrigo Soria

no, lo que da á comprender que existe ya formada allí la Solidaridad entre republicanos, carlistas y los regionalistas de Valencia Nova.

En la proposición presentada al Ayuntamiento se pide que se gestione con el Estado la concesión del concierto económico al igual que lo disfrutaban las provincias Vascongadas, y que se nombre una comisión del consistorio para recoger las aspiraciones de Valencia.

Catástrofe en Méjico.—Veinte obreros muertos.

Madrid 6 á las 19'40

Méjico.—Mientras se hallaban trabajando un centenar de obreros en la construcción de una presa del pantano que se habilita para el riego de las tierras de Guiscar, se derrumbó la mampostería, sepultando á la mayoría de dichos obreros.

Las víctimas son numerosas entre muertos y heridos. Las ambulancias de Sanidad llevan extrañados veinte cadáveres de entre los escombros.

Nueva reunión de exministros liberales.—Retraimiento.

Madrid 6 á las 23

El señor Moret reunirá esta semana á los ex ministros liberales para tratar nuevamente de la abstención.

En esta reunión acordarán su asistencia ó inasistencia al acto de la apertura de las Cámaras.

Se asegura que el lunes próximo se reunirán las minorías para resolver si deben ó no adoptar el retraimiento.

La impresión es de que se acordará el retraimiento.

Un the

Madrid 6 á las 23'15

El notable aeronauta Santos Dumont fué obsequiado con un the en la redacción del Blanco y Negro.

Fué acompañado por los señores marqués de Santo Mauro, Castrillo, Chirel, Conde de la Mortera, Palomo y varios redactores del referido semanario.

Después visitaron los talleres y maquinaria.

Visita de los Reyes

Madrid 6 á las 23'20

Los Reyes salieron esta tarde de paseo visitando el Stand de la fábrica nacional Hispano-Suiza de automóviles.

Fueron recibidos por el Director y los representantes, quienes les dieron minuciosas explicaciones de la fabricación española.

S. M. el Rey se mostró satisfecho prometiendo hacer una nueva visita.

Consejo de ministros

Madrid 6 á las 23'25

La sesión del Consejo celebrada esta tarde ha durado tres horas.

En dicha reunión los ministros examinaron algunos de los detalles de los presupuestos, que están casi ultimados.

El señor Maura planteó los puestos principales del discurso á la Corona.

El miércoles próximo habrá nuevo consejo para ultimar dicho discurso y acordar los detalles de la apertura de las Cámaras.

La reunión de las mayorías tendrá efecto el domingo próximo.

Amenazando ruina.—Precauciones.

Madrid 6 á las 22'30

Zamora.—La Rotonda del Instituto amenaza inminente ruina, pues en las paredes se han abierto algunas grietas de importancia.

Los facultativos afirman que el edificio amenaza desplomarse.

Se han tomado precauciones para evitar desgracias.

Mas detalles de la visita de los Reyes.

Madrid 7 á las 0'15

Ampliando las noticias acer

ca de la visita de don Alfonso y doña Victoria á la exposición de automóviles, debo añadir, que no visitaron el primer piso á causa del estado de la Reina Victoria.

Compraron un magnífico Milort Berliet de 22 caballos de industria española.

Socialistas rusos.—Dimisión.—Despedida.

Madrid 7 á las 0'15

Conpenhague.—Ayer llegaron á esta ciudad unos docientos socialistas rusos.

Las autoridades les ordenaron que se ausentaran lo antes posible de la población.

En su vista se marcharon á Suecia.

El Cairo.—Mr. Cromer, Agente consular inglés en esta población, ha dimitido el cargo á causa de su mal estado de salud.

Al embarcarse se le ha tributado una entusiasta despedida.

Mancheta

ESPECTACULOS

Lírico

Función para hoy á las seis y tres cuartos.—La Rabalera.

A las ocho y tres cuartos.—Beneficio de la tiple cómica Amalia Isaura; La Píñata, La Edad de Hierro (estreno), Amor á oscuras (estreno) y La Tza de Thé.

REUMA-CATARROS-NEURIOS

Hasta hace doce años no se conocía la manera de descomponer los remedios heróicos para su absorción en el cuerpo humano.

Los parches eléctricos «Cosmos» resuelven el problema por completo.

De aplicación sencillísima, de extraordinaria baratura, dados los elementos curativos que entran en su composición y de maravillosa eficacia son desde 1904, el parche obligado en las familias americanas y francesas.

Ya no hay farmacia ni droguería acreditada que no los tenga á la venta.

Representante en Palma: Domingo Duran, Jaime II, 26 y Cestos, 18 y 20.

PAGOS DE

The Equitable Life Assurance Society OF THE UNITED STATES (la Equitativa de los Estados Unidos)

Los hechos por esta Sociedad desde 1859, año de su fundación, hasta 31 de Diciembre de 1906, suman:

Pesetas oro 2.917.955.119'61

Pagos por su Sucursal Española

Desde 1882, fecha de su autorización, hasta 28 de Febrero de 1907	52.976.788'57
En Marzo último ha verificado además los siguientes pagos:	
Por dotales y acumulaciones vencidas	191.634'12
Por dividendos, rentas vitalicias y demás conceptos	31.899'66
Por defunciones	209.620'65
Total de lo pagado desde 1882	53.409.943'30

Madrid 8 de Abril de 1907.—El Cajero, Miguel Rosillo.—El contable, Francisco Gonzales.

El médico DON GUILLERMO SERRA

Especialista en enfermedades de la mujer

Ha trasladado su domicilio

Call: de San Miguel, 89, entresuelo

AGUA OXIGENADA!

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, ictericia con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marcas «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID

Y principales del mundo.

JOSÉ SEGURA!

Especialidad en cifras caladas á las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas.—Composturas de todas clases

SAN NICOLAS, 8.—PALMA

Se ruega al público visite nuestras Sucursales par-examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL, CE, MATINES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.^a

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Doméstica bobina central!
La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras labores.

Máquinas para toda industria en especial las de costura

AGUAS MINERO MEDICINALES DE LA COLONIA "LA ALISEDA," PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros. El 15 de Abril comienza la 1.^a temporada oficial. Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmeron y Amat

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365,62 litros de agua y un caudal de agua de 273,024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarrós de laringe y bronquiales, aunque están sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en 1.^o y 2.^o periodo.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda, evidenciadas en análisis exorupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

Manantial de "La Salud"

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curen admirablemente los dispepsias gástricas, úlceras del estómago ó del duodeno, catarrós intestinales, infartos hepáticos y espléncos, arenillas, renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera, etc., etc.,

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defende de los aires del N. Los fríos son montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.^o de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los tramos mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Ponda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer ó vivir independientes.

GRAN BALNEARIO propiedad de la SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALAN

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia de Barcelona: En tren correo 3 horas; en tren ligero 2 horas 35 minutos. Establecimiento de primer orden.—Temperada de 1.^o de Mayo á fin de Octubre

Aguas hipotermales de temperatura 60° centígrados, alcalinas, bicarbonatadas sódicas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y las afecciones del estómago, hígado, bazo.

Estas aguas, de reputación universal, sólo se venden embotelladas, y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalán. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas, otras artificiales, que se ofrecen en este momento con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración: Rambla Flores, 18, entresuelo.—Barcelona.



Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud. Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Estos emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías

IMPOTENCIA debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodriguez de los Rios. Es inofensiva y produce efecto maravilloso á la primera fricción. Diez pesetas bote, en principales farmacias y depósitos; y por correo, Sres. Martín y Durán, Tetuan, 3, Madrid. En Palma de Mallorca: Don Mateo Colom, Marina, 34 y 36.



ANTES á los enfermos que sufren de Tos crónica, Ronquera, Asma, Bronquitis crónica, Gatarros bronco-pulmonares y demás afecciones del aparato respiratorio, se les recomendaba trasladarse una temporada al campo y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, eucaliptos, etc., etc., con el fin de respirar aire impregnado de los principios volátiles que desprenden estas vejetaes, que gracias á los subditos de la ciencia, sin molestia y apenas gasto, se consigue muchísimo mas resultado dejando disolver paulatinamente en las bota una de las famosas

HOY Pastillas Balsámicas I. Freixas Romera

á base de Brea, Bálsamo Tolú, Sávia pino, Terpinol y Eucaliptol

Doce años de gran éxito.—Recomendadas por los médicos del mundo entero

1'50 pesetas caja.—De venta al por mayor Centro Farmacéutico; Farmacias: José F. Roy, Boleslas; La Salud, Plaza de Balon y Cell; Mayel, Sindicato; Mir, San Nicolás; Viuda de Falon, La Paz; Droguería Bozcan, Cort, 8; Merisa, La Baladrera; Farmacia Central, S. Ca. abas

EL MEJOR PRODUCTO Contra el Mildin de las viñas es el caldo Bordeles Casellas

Sulfato de cobre en polvo, concentrado de disolución instantánea en el agua. Empleo: 1 y medio kilo por 100 litros de agua. Precio: 94 pesetas los 100 kilos.

PULVERIZADORES MURATORI

Automáticos, (aire comprimido), muy sólidos y de una economía del 50 por ciento de tiempo. Catálogo muestras y pedidos AGENCIA EXPRES, Berne, 84; principal.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicio del mes de Mayo de 1907

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Consignatarios en Barcelona: RIFOLL Y C.^a Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—BARCELONA.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS Y ABONOS QUÍMICOS

Almacén y laboratorio químico y biológico

de PEDRO J. GILI

Estación de los ferrocarriles de Palma (Mallorca)

Representación técnica y comercial para la venta exclusiva y acción de los abonos y primeras materias en estas islas, de la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Villanueva, 11, Madrid. Capital: 12 millones de pesetas

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena y Lisboa.—Gran premio Exposición Universal de Lieja, 1905, (la más alta recompensa).

Productos químicos: Superfosfatos, sulfato de sosa, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, glicerina, ácido sulfúrico anhídrido, ácido sulfúrico ordinario, ácido nítrico, ácido clorhídrico.—Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos.—Laboratorios para el análisis completo, de los terrenos y determinación de los mejores abonos.—Servicio agronómico, importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo Excmo. señor D. Luis Grandea.

Artículo importante.—Pedir á la Sociedad, la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras y remitir estas con anticipación, para su análisis.—No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas.

Dirigirse á la Sociedad General de Industria y Comercio, Villanueva, 11, Madrid, dirección postal: Apertado, núm. 840.—Dirección telegráfica y telefónica: Geinco, Madrid.

DOLOR Reuma nervioso é inflamatorio Curación radical con el milagroso Aceite de BOMBAY

ESPECIFICO UNIVERSAL QUE SUPLE LAS AGUAS TERMALES

54 años de excelentes resultados. Millares de curaciones!

¡Cuántas y cuantas personas se hallan postradas en el lecho á causa de un dolor reumático, nervioso é inflamatorio, viéndose privadas de hacer el más mínimo movimiento, sufriendo los más agudos dolores! ¿Qué no darían para aliviarlos radicalmente? Pues apliquen el Aceite de Bombay, compuesto de hierbas aromáticas, y están seguros que á las tres ó cuatro fricciones, quedarán curados completamente por agudos, crónicos, continuos, intermitentes, superficiales ó profundos que sean.

Precio: 10 reales botella.—Triple cubida, 20 reales

De venta: En Palma de Mallorca, Farmacia Villanueva, Plaza Cuarters, 14.—Mahón: Honorio Pons, Arrabalata, 4.—Valencia: Hijos de Blas Ouceta, Plaza del Mercado.—Madrid: Gayoso, Arsenal, 2.—Barcelona: Viuda Alsin, Pasaje Grófito, 4.—Zaragoza: Viuda de Jordán, Plaza Mercado, principal farmacias de Europa y Américas.

La Catalana

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Á PRIMA FIJA

Dirección General: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624.—Barcelona.

Don José Arbós y Mestre, Comisionado Principal y único en Baleares, desde 1889; el cual ha positado y pagado en Mallorca por cuenta y representación de dicha Compañía y á satisfacción de ambas partes, la cantidad de 20.000 duros, en cien y pico de años en que ha intervenido, en los 26 años que lleva de servicios.

El despacho sigue como siempre y desde hace 20 años: en la calle de SERINA, número 21, principal, (edificio propio).—Palma.

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é inapetencia LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

EXITO Nada de vanas promesas con el uso oportuno, evitaremos las canas y la calvicie. Pídase en las perfumerías.

Tipo Litografía de Anegón y Montaner.—PALMA.

Caballo y carretón

Se vende. Informarán: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se alquila un local propio para fábrica ó taller, con abundancia de agua, situado en la calle de la Fabrics, número 16, (Arzabal de Santa Catalina).

Farmacia

Por no poderla atender su dueño, se vende una muy acreditada en pueblo de importancia. Razón: «Casa Anunciadora.»

Interesa

á los que se ausentan

El antiguo embalsador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, número 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles.—Corresponsales á los principales puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis. NO CONFUNDIRSE Soledad, núm. 18, (Carpintería)

Venta Se desea vender una casa, plan ta baja, situada en el Arrabal de Santa Catalina. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio 8.

6 duros semanales

pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por cuenta nuestra ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, útil, barato para todos, nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen establecer y representar este admirable invento. Envíase, franco domicilio elegante muestra y explicaciones. Responder respuesta Sociedad Italiana, calle Universidad, 6.—Barcelona.

Para vender un solar en el Terrero. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio 8.

Vapores directos

Línea de la America del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona, el día 16 de Mayo el vapor

MIGUEL GALLART

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 26, Palma.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. JIMENO

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de pinto. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz. Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo Plaza Real, 1.—Barcelona.

NICOLÁS TICOLAT

CIRUJANO-DENTISTA

Gabinete Odontológico, montado con los mejores aparatos que se conocen hasta la fecha.—Dientes postizos, desde 4 pesetas.—Dentaduras parciales y completas, con precios económicos.—Extracciones de dientes con la electricidad ó inyecciones, desde 2 pesetas.—Nuevo sistema de orificar y empastar dientes en el mismo día. Paseo del Borne: Entrada Palarea, núm. 102

LLOID ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS

Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS, entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente cámaras de 1.^a Injuzisimas y de 3.^a clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños. El 8 y 31 de Mayo saldrán respectivamente, del puerto de Barcelona, directos á Buenos Aires, los vapores

MENDOZA Y FLORIDA

de 12.000 toneladas, con dos máquinas y doble hélice.—Se admite carga y pasaje.

Despacho: Borne, 84, principal

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

EL TRICOFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita)

Especialidades de la casa

Licor Benedicto y Anis Fuster

Depilatorio imperial

DEL DR. PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido, 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1. Farmacia del Globo.

HISTOGENO LLOPIS CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. Feder, Ferraz números 1 y 3, Madrid.